
  
 
 
 
 

北區社區服務諮詢委員會平常會議 

議程前發言 
羅曉慶 

2023 年 3 月 2 日 
 

關注關閘一帶交通安全問題 提高行人過路安全意識 

 
近日隨著疫情消散，原本人流量已經很大的關閘一帶的交通更為繁忙。區內

長期的道路安全問題也更為明顯。 

 

當中巴波沙大馬路(好世界酒樓前巴士站路段)行人橫過馬路的情況十分嚴

重，雖然該路段有兩座行人天橋，但不少行人貪方便直接橫過馬路，當中不乏長

者、行動不便人士和小童，人車爭道，險象橫生。近行車天橋出口下坡路段的車

速較快，行人突然衝出馬路，駕駛者若收掣不及，易發生意外。行人天橋的無障

礙設施也不完善，是行人不願意使用天橋的原因之一，例如近台山土地廟的行人

天橋只有扶手電梯，而且「有上冇落」，不方便長者和行動不便人土使用。 

 

另外，看台街與騎士馬路交界的交通燈位，近日出現多批收集紙皮的市民，

不顧自身安全將紙皮放置於過往和上述位置等候交通燈的車輛車輪下，利用車輛

將紙皮壓實以便收納，此行為對該路段車輛帶來嚴重困擾，也極易產生危險。道

路安全應防患於未然，一旦發生將後悔莫及。 

 

就以上情況本人提出以下建議： 

  

1. 促請當局持續加大執法和宣傳力度； 

2. 建議在區內各地段設置安全文明宣傳標語，培養和增強公眾對整體道路

安全的意識，從而改善橫過馬路，以及對馬路安全造成危險的情況； 

3. 檢視和優化區內的行人天橋設施，盡快加裝升降機，方便行動不便的人

士使用，提升行人使用天橋過馬路的意欲。 

 

 

 

 

 

 

 



 

附件 – 相片 

 
巴波沙大馬路行人橫過馬路情況 

 
 

 

看台街與騎士馬路交界將紙皮放在

車底 

 
 

 


